
Verbale Consiglio di Istituto   a.s. 2022-2023 
 

Il giorno giovedì 2 dicembre 2022, alle ore 17:30, si riunisce il Consiglio d’Istituto dell’Istituto comprensivo 
Antonio Rosmini di Roma, convocato con comunicazione del 28 novembre 2022.  

La seduta si svolge con collegamento online. 

Sono presenti: 

 Il Dirigente Scolastico Giuseppe Fusacchia 

Per la Componente Docenti:  

 Rosa Esposito   

 Maria Di Seri  

 Colaiacomo Anna Lisa  

 Zangaraci Luisa  

 Antonella Pilla 

 Flavia Carpiniello 

 Antonella Pilla  

Per la Componente Genitori:  

 Raffaela Bove  

 Lorenzo Russo 

 Clelia D’Angelo  

 Danilo Angeluccetti  

 Speziali Roberto 

 Stefano Monaldi  

 Alfredo Properzi 
 

Per la Componente ATA: nessuna rappresentanza. 

 

 Assenti componente ATA: Maurizio Curcio, Stelitano Lorenzo; 

 Assenti componente Genitori: Rengo Cristian; 

 Assenti componente Docenti: Flavia Carpiniello, Maggio Marianna, Daniele Mancini; 
 
Assume il ruolo di segretario verbalizzante Clelia D’Angelo. 

 
Il Dirigente Scolastico, accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta. 
 
Ordine del Giorno 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Variazioni di bilancio al 30.11 

3. Adozione del PTOF triennale 2022-2025 

4. Costituzione di una commissione mista docenti-genitori per il supporto all’implementazione 

del Piano Scuola 4.0 e della DADA 
5. Approvazione Regolamento BYOD con modifiche 

6. Progetto Scuola Aperta 

7. Varie ed eventuali 

 

 



 

Punto 1.  Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il DS verifica la condivisione del Consiglio d’Istituto in merito ai contenuti indicati nel verbale della seduta 

precedente del 25 ottobre 2022. 

Dopo un breve confronto, il Presidente chiama la votazione.  

 
Favorevoli: tutti i presenti  

 Contrari: nessuno 

 Astenuti: nessuno  

Delibera n.  1 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva il verbale della seduta precedente del 25 ottobre 2022. 

Punto 2. Variazioni di bilancio al 30.11.2022 

Il Dirigente Scolastico chiede alla referente amministrativa di esporre le variazioni di bilancio, già anticipate a 

mezzo mail ai competenti del CdI, per un complessivo pari a 184.653,70€. Si tratta di voci in entrata 

riversate su voci di spesa in uscita (a titolo esemplificativo importi relativi alle gite scolastiche). Tra le voci il 

DS segnala il Progetto Scuole aperte il pomeriggio 2022-2023 per l’importo di 15.00,00€ che sarà trattato nel 

punto 6) integrando l’ordine del giorno indicato nella nota di convocazione.  

In considerazione della voce “Contributi famiglie” pari ia 32.000€ che comprende, tra l’altro, anche il c.d. 

contributo volontario, Il Presidente chiede notizia circa l’andamento dei Contributi volontari relativi all’anno 

scolastico in corso. Il DS informa il Consiglio che al momento risultano entrati circa 9.300 € di cui 6 mila dopo 

la comunicazione sul registro elettronico. Calcolando la popolazione scolastica si riscontra la partecipazione 

di circa il 20% delle famiglie. 

Dopo l’informativa analitica delle varie voci di bilancio oggetto di variazione, il Presidente chiama la 

votazione.  

 

Favorevoli: tutti i presenti  

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno  

Delibera n.  2 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva le variazioni di bilancio  

 

Punto 3. Adozione del PTOF triennale 2022-2025 

Il Collegio dei Docenti ha elaborato, in accordo con le direttive del DS, il Piano triennale dell’Offerta 
Formativa (PTOF) relativamente all’attuale anno scolastico 2022/23 nell’ambito del piano triennale 2022-
2025. 
 
Il Piano è diviso in sezioni per argomento es. Innovazione Tecnologica, Comunità Territorio, Offerta 
formativa che comprende anche l’introduzione della DADA, Una scuola attenta alla diversità, il Piano 
annuale dell’inclusione, il Vademecum per l’inclusione quale strumento per i docenti/genitori di utilizzare i 



servizi che la scola può offrire a supporto di bisogni educativi speciali dei ragazzi, il Piano degli eventi per il 
quale la scuola diventa anche il fulcro della comunità, ecc). 

Dopo una breve discussione, il Presidente chiama la votazione. 

 
Favorevoli: tutti i presenti  

 Contrari: nessuno 

 Astenuti: nessuno  

Delibera n.  3 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva il PTOF. 

Punto 4. Costituzione di una commissione mista docenti-genitori per il supporto 
all’implementazione del Piano Scuola 4.0 e della DADA 

La Presidente informa il DS e i docenti presenti sulle risultanze del sondaggio promosso sulla popolazione 

scolastica per verificare indicativamente l’attuale disponibilità di dispositivi già presenti in casa; dal 

sondaggio è emerso che circa il 99% dei votanti, ha già un dispositivo a casa. I genitori inoltre hanno 

manifestato pieno interesse e disponibilità a partecipare alla commissione; al momento la componente 

genitori sarà rappresentata da Alessandro Zacchia, Fabrizio Ceschini, Pierluigi Marino Stefano Sanna e 

Raffaela Bove. 

La Prof,ssa Di Seri  suggerisce di prevedere una “assistenza Docenti/genitori” alle famiglie in analogia a 

quanto fatto nel periodo Covid. 

La Commissione definirà anche i propri compiti, le finalità, il coordinamento interno e organizzativo. 

Dopo una breve discussione, il Presidente chiama la votazione. 

Delibera n.  4 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva la proposta di costituire una commissione mista per gli aspetti 

tecnologici necessari ai progetti Piano Scuola e DADA. 

PUNTO 5. Approvazione Regolamento BYOD con modifiche 

Tra le variazioni proposte nella precedente seduta, dopo attenta valutazione e riscontro con la norma, sono 
state apportate delle modifiche al regolamento. A titolo esemplificativo, in merito all’utilizzo improprio è stato 

verificato che la sanzione che prevede la possibilità di ritirare i dispositivi ai ragazzi è applicabile e, inoltre, 

possono essere previste le seguenti regole: 

- la scuola può richiedere di consegnare i dispositivi al momento dell’ingresso in aula;  

- i dispositivi quando non vengono utilizzati per motivi didattici devono essere spenti; 

Dopo una breve discussione, il Presidente chiama la votazione. 

Delibera n. 5 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva proposta di modifica del Regolamento BYOD.  

 
 



 
 
 
 

PUNTO 6. Progetto SCUOLA APERTA 
 
Il DS illustra la partecipazione al bando proposto da Roma Capitale, malgrado la nostra scuola sia già aperta 

per le diverse attività pomeridiane; in particolare, la scuola ha voluto riprendere l’opportunità di puntare sul 

tema della FELICITA’ da riportare con forza nella discussione e nell’esperienza con i ragazzi. Si tratta di 

laboratori espressivi basati sull’arte, sulla ricerca e il riconoscimento della FELICITA’. Il Gruppi laboratoriali 

rivolti alle classi prime della secondaria, sarebbero condotti da un docente/psicologo che lavora già sui 

disturbi alimentari e sul disagio giovanile e incentrerà la comunicazione con i ragazzi con pod-cast per 

interagire in modo più efficace attraverso la modalità della radio. 

Il progetto si svolgerà prevalentemente nelle ore di Educazione Civica, la mattina, e in parte nel pomeriggio 

con incontri fuori dall’orario scolastico. 

Dopo una breve discussione, il Presidente chiama la votazione. 

Delibera n. 6 

 
Il Consiglio di Istituto all’unanimità approva proposta relativa al Progetto per la successiva accettazione del 

finanziamento sottostante. 

 
 
PUNTO 7. Varie ed eventuali 
 
Il DS informa l’avvio di una collaborazione con la LIPU attraverso alcuni incontri a scuola a cui potranno 
partecipare i ragazzi interessati e si impegna a darne tempestiva comunicazione alle famiglie sul registro 
elettronico. 
 
La Presidente chiede informazioni/chiarimenti sui seguenti temi:  
 

- in merito alla SECONDARIA 
 
1) Pres: chiarimenti sulla situazione della classe 2D. Una mamma segnala che cade l'intonaco e quando 

piove si allaga la classe; a ciò si aggiunge la segnalazione di probabile presenza di topi; 
DS: conferma la costanza del monitoraggio delle condizioni ambientali delle aule e le azioni di contrasto 
rispetto alla presenza dei topi; 

 
2) Pres: assenze di professori non sostituite da professori della stessa materia. Le difficoltà maggiori 
avvengono in due casi: 

- caso delle assenze prolungate che se sostituite con professori di diverse materie invece di un 
professore dedicato (come accade ora) causa una perdita preziosa di ore perché in questo modo si 
lascia sostanzialmente la classe per vari giorni prive di una materia (e nel caso di italiano e 
matematica l'assenza diventa ancora più penalizzante sia in quantità di ore che di complessità del 
programma); 
-  caso delle assenze periodiche per permessi legge 104 che se programmate regolarmente dai 
professori dovrebbero essere in qualche modo sempre sostituite con docenti della materia persa.  
 
DS: informa che le assenze giornaliere, che sono le più frequenti, vengono coperte con la 
disponibilità del momento e nei casi possibili si ricorre alle uscite anticipate; per le assenze 
prolungate è invece possibile ricorrere alla sostituzione. 
 
 



2) Pres: problema colloqui; 
DS: situazione invariata, dovuta al vincolo del numero delle classi/alunni rispetto alle ore di colloquio 
disponibile. La scuola convoca le famiglie in caso di necessità reale. 

 
 

3) Pres: verificare i criteri di accesso alla primaria e secondaria e la possibilità di inserire “l’amico” nella 
domanda di iscrizione; 
DS e Vice Preside: le dinamiche dei nuovi gruppi che si creano con le prime classi è un importante 
momento di crescita per il quale non si ritiene di valutare l’opzione della scelta di un amichetto delle 
elementari/materna nel caso della primaria. 

 
 
 

4) Pres: Progetto GOLF nelle scuole a che punto siamo 
D.Angeluccetti, membro del CDI, la docente Pilla e la dirigenza, si consulteranno quanto prima per 
procedere con la convenzione e il progetto 
 

 
 

PRIMARIA 

 Pres:Date mercatino natale 
Al momento non si conoscono ma verranno comunicate nel prossimo interclasse 

 
 
La Vice Preside segnala che le classi terze stanno sperimentando i percorsi di orientamento per la scelta 

della scuola superiore; il materiale viene riproposto sul sito a disposizione delle famiglie. 

 

 

 

 

Affrontati tutti i temi all’ordine del giorno, il Dirigente Scolastico alle ore 20:15 dichiara chiusa la seduta. 

Il Segretario verbalizzante         Il Presidente del Consiglio 
F.to   D’Angelo Clelia)                                  F.to Bove Raffaela 
 
 


